

学校だより



咸宜つ子

日田市立咸宜小学校

No.10

2026/1/23

携帯サイト



咸宜小 HP : <https://syou.oita-ed.jp/hita/kangi/>

文責：校長 樋口秀樹

令和8年 午年 飛躍する年に！

令和8年(2026年)がスタートしました。3学期始業式での校長の話では、私が午年生まれであることから「午」という字の成り立ちについて話しました。そして、今学期は今まで積み重ねてきた一番の努力を、勢いよく次のステップへ杆のように跳ね上げていってほしいと伝えました。早速、挨拶をさらによくしている子、学習の際のあいあいタイムで今まで以上に自分の学びに責任を持って学習している子等が見受けられています。

もう一つ頑張ってほしいことを伝えたのですが、それは、「読書」です。下記にあげているのは、2学期に実施した「家読デー」の際に寄せられた保護者の方々の感想の一部です。

- ・おもしろかったようで、20分間を過ぎても完読するまで読んでいました。(4年生)
 - ・声に出しておもしろいイントネーションで読んでいました。(3年生)
 - ・車体の丸いフォルムから「かば」と呼ばれた機関車の物語を通して戦争について考えたようです。(2年生)
 - ・大きい声で呼んでいました。途中で言葉の意味を一緒に考えました。(1年生)
 - ・歴史は好きなのですが「鎌倉、平安時代は読む気がしない」と言って読んでいませんでした。今回挑戦してみておもしろさが少し出てきたようです。(5年生)
 - ・理科の実験みたいでおもしろい本でした。今度一緒に色んな物をためしてみたいと思いました。(6年生)
 - ・電気なんて難しい本を…!と思いましたが、小学生でも読めるわかりやすい内容で、私も知らない事ばかりで勉強になりました。(1年生)

「家読」を始めた当初に比べ、若干読書意欲が下火になっているように感じます。「わずか6分の読書でストレスを68%軽減する効果がある」という研究結果があるように、読書は私たちにとってとても大切なものです。3学期は50日ほどしかありません。この短い3学期に一冊でも多く本を読んでもらいたいです。

3年生　日田警察署見学

1月15日に3年生が、日田警察署へ見学に行ってきました。白バイに乗ったり、パトカーの中を見せてもらい無線を使って声を出したりする機会をいただき、子どもたちは大喜びだったようです。最後に事故で子供をなくしたお母さんからの手紙を聞き、子どもたちはより一層安全に気をつけて過ごそうという気持ちになっていました。



2学期児童アンケートの結果

12月上旬に2学期の学校生活を振り返るアンケート調査を児童と保護者の皆様に行いました。アンケートへのご協力ありがとうございました。下記に掲載しているのは、児童アンケートの結果を抜粋したものです。3学期も、この結果をしっかりと検証し、改善を図っていこうと考えています。ご家庭地域でのご協力のほど今学期もよろしくお願ひいたします。

	質問項目	4	3	肯定的		2		1		否定的		
				回答数	割合			回答数	割合		回答数	割合
4 ◇	夜9時以降、オンライン（ゲーム・スマホ・ユーチューブを見ない）が守されましたか。	217	47%	111	24%	328	71%	65	14%	70	15%	135 29%
6 ◆	勉強（新しいことを学ぶこと）は好きです。	269	58%	133	29%	402	87%	42	9%	19	4%	61 13%

I学期と比較すると、項目4の否定的回答が3%も増加しています。ルールの徹底ができていないのか、これまでゲームやスマホ等を使用していなかった子が使用するようになったのか分析が必要です。このことで家庭学習の時間が削られていなかないか心配です。その反面、項目6の勉強が好きかの質問に肯定的回答をした児童が2%増加しています。この学習意欲の向上をさらに高めていけるよう工夫していきたいと思っています。

	質問項目	4	3	肯定的		2		1		否定的		
				回答数	割合			回答数	割合		回答数	割合
7 ◆	ふり返りの場面で自分の学びをつかめることができました。（下線部1学期より変更）	278	60%	144	31%	422	91%	33	7%	8	2%	41 9%
8 ◆	自分の考えと友達の考えを比べ（低いは「自分の考えを」）、自分の言葉で発表できます。	239	52%	133	29%	372	80%	62	13%	29	6%	91 20%
9	自分には、よいところがあります。	301	65%	107	23%	408	88%	27	6%	28	6%	55 12%
10	先生から、ほめられたことがあります。	320	69%	94	20%	414	89%	27	6%	22	5%	49 11%

今年度から始めた「自立した学習者の育成」の研究の成果が少しずつですが表れてきています。その一つが項目7にある振り返りの姿です。I学期に比べさらに活動内容を深化させたにも関わらず、肯定的回答が9割を超えているという点です。その他の項目も、I学期と同様の評価をしています。ただ、自己肯定感の高まりがみられない児童もいるので、全員が自分のよさを見つけらるよう取り組んでいきます。

	質問項目	4	3	肯定的		2		1		否定的		
				回答数	割合			回答数	割合		回答数	割合
13 ◆	学校に行くのは、楽しいと思います。	317	68%	108	23%	425	92%	24	5%	14 3%	38 8%	
18	学級には、授業の発表で間違えても、認めてくれる雰囲気があります。	301	65%	111	24%	412	89%	30	6%	21 5%	51 11%	

I学期と比較すると微増ではありますが、学校に行くのが楽しいと回答する児童が増えています。しかしながら、今学期も楽しいと答えられなかった児童もいますので、どの子にも学校に行くのは楽しいと思える学校づくりを継続して頑張っていきます。

お知らせ

◎2月20日が「鼓笛引継式」、27日が「6年生を送る会」「お別れ遠足」となっています。ここ最近天候が良い日が続いているので、この日も天気が良いことを願っています。「鼓笛引継式」当日が雨天の場合は、延期とせず体育館で実施し、6年生の保護者のみの参観となります。

「お別れ遠足」当日が雨天の場合は、校内遠足となります。27日はお弁当の用意をよろしくお願ひします。